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ASSEMBLEE GENERALE DU DISTRICT DE VENDEE 
VENDREDI 6 JUIN 2008 

AUX BROUZILS 
 

Ouverture de l’Assemblée par Monsieur Alain DURAND, Président du 
District de Vendée : 
 

- qui souhaite la bienvenue aux Présidents des clubs ou à leurs représentants et aux 
personnalités invitées : 

o Monsieur DABRETEAU, Maire des BROUZILS 
o Monsieur PACTEAU Gérard, Président du Club des BROUZILS 
o Monsieur TRONSON Michel, Président de la Ligue Atlantique de Football 
o Mesdames et Messieurs les Membres des Commissions régionales et 

départementales 
o Messieurs les journalistes de la Presse Ecrite (OUEST FRANCE, VENDEE 

MATIN, ATLANTIQUE FOOT, LE JOURNAL DU PAYS YONNAIS) 
o Messieurs les Partenaires du District de Vendée de Football  

 
- présente les excuses de : 

o Monsieur Philippe de VILLIERS, Président du Conseil Général 
o Monsieur Jean-Claude MERCERON, Sénateur de la Vendée 
o Monsieur Bruno RETAILLEAU, Sénateur de la Vendée 
o Monsieur Jean-Philippe BERLEMONT, Directeur Départemental de la DDJS 
o Monsieur Jean-Yves BRETON, Président du CDOS 
o Monsieur Gilles TEXIER, Président d'Honneur du District  
o Des partenaires : Mme SILLORAY Annick, Crédit Agricole Atlantique de 

Vendée, M. ELISABETH Eric, Directeur du magasin CARREFOUR, Route de 
Nantes, M. METAIS Jean-Pierre, Banque Populaire Atlantique. 

o Des Présidents des Comités sportifs départementaux  
 

 
 
Après l’appel nominal des clubs (82 % de clubs présents – 53 % de groupements) il est  
procédé à l’approbation du procès verbal de la dernière Assemblée Générale du 6 octobre 
2007 à LA CHAIZE LE VICOMTE, qui a fait l’objet d’une parution dans le Journal Officiel 
de la L.A.F. N° 1869 du vendredi 26 octobre 2007. 
 
Sans observations et remarques particulières le PV est adopté à l’unanimité. 
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 Intervention du Président du District de Vendée de Football 
 

- Remerciements à Monsieur le Maire et au Président des BROUZILS pour 
l’organisation de l’Assemblée Générale Elective. 

 
- une pensée pour ceux qui nous ont quittés (joueurs, dirigeants, amis du football) 

 
 

 Intervention de Monsieur le Maire des BROUZILS 
 
M. DABRETEAU souhaite la bienvenue à tous et précise que c’est un grand honneur de recevoir 
l'Assemblée Générale Elective du District.  
Les Brouzils, commune de 2600 habitants possède un collège et 40 associations sportives et 
culturelles. Son club de Foot, de niveau régional, a une place particulière dans la commune, et 
participe pleinement au dynamisme de la commune de par ces actions : réception du Mondial de 
Montaigu…. 
M. DABRETEAU remercie M. DURAND pour l'obtention d'une subvention FAI qui a permis la mise 
aux normes des vestiaires. 
 
 

 Intervention de Monsieur le Président du Club des BROUZILS 
 
M. Gérard PACTEAU, présente son club et le bilan de la saison :  
 
- Nombre de licenciés : 200 
Le club évolue en championnat de Ligue Atlantique depuis 28 saisons 

 1 saison en PH 
 7  saisons en DRH 
 19 saisons en DSR 
 1 saison en DH en 1991-1992 

 
- Un groupement de Jeunes : 
Une association qui fonctionne depuis bientôt 4 saisons et qui permet aux jeunes de jouer à leur 
meilleur niveau encadrés par des éducateurs compétents. 
 
- Les objectifs fixés sont atteints à savoir :  

 Engager 2 équipes dans chaque catégorie  
 Faire jouer chaque jeune à son niveau Faire évoluer l'équipe 1 au minimum en 1ère division de 

district. 
M. PACTEAU remercie les arbitres du Club, et en particulier le Monsieur Arbitrage, qui 
représentent le club tous les dimanches : Laura BRUNELIERE - Dany PINEAU - Pascal FONTAINE- 
Thomas PACTEAU 
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 Allocution du Président du District 
 

M. le Maire 
M. le Représentant du Conseil Régional 
M. le Représentant du Conseil Général 
M. le Président du CDOS 
Mrs les Maires 
M. le Président de la LAF 
Mrs les Partenaires 
Mrs les Présidents 
Mesdames 
Messieurs 
Chers Amis 
 
C’est avec beaucoup de plaisir que je vous accueille ce soir, à l’occasion de notre Assemblée 
Générale Extraordinaire dans la salle de la Pastourelle, mise gracieusement à notre disposition 
par la Municipalité des Brouzils. 
 
Aussi et avant tout, en ce début d’Assemblée Générale, je souhaite remercier Mr DABRETEAU, 
Maire, féliciter  Gérard PACTEAU, Président du Club, toute son équipe et tous ceux qui ont 
œuvré pour l’organisation et la mise en place de cette Assemblée Générale Extraordinaire 
élective.  
 
Mais, j’ai également la grande satisfaction de constater votre très grande participation et 
votre attachement à nos travaux qui marquent votre engagement à la vie du Football 
Départemental. 
 
Il m’apparaît opportun en cette fin de saison sportive 2007/2008 et à l'occasion de notre 
Assemblée Générale Extraordinaire d’effectuer un bref retour sur les  résultats sportifs 
concernant nos équipes de haut niveau.   
  

 Accession en CFA du Club de Luçon et maintien de Fontenay le Comte.  
 Hélas rétrogradation en CFA 2 du Club des TVEC LES SABLES, malgré un très bon 

parcours lors des matches « retour ». Les autres clubs ont assuré leur maintien en CFA 
2. 

 Saluons l’excellente performance du POIRE Sur Vie en coupe de France.  
 Souhaitons le maintien également en D1 à l’équipe féminine de l’ESOF LA ROCHE sur 

YON 
 Sans pour cela faire de triomphalisme le Football Vendéen sera encore bien représenté 

la saison prochaine tant dans les Championnats nationaux que dans les Championnats 
régionaux.  

 Exemple 50% d’équipes Vendéennes  en DH malgré 3 rétrogradations compensées par 3 
accessions.   

 
L’heure m’est donné ce soir de vous présenter le bilan non exhaustif de trois ans et demi 
trépidants que je viens de vivre. Je vous propose de revenir sur cette mandature à la fois 
longue et courte, pesante, passionnante et riche. 



Procès verbal                                      SAISON 2007/2008  - - 4 - - 
L.S. 
_________________________________________________________________________________________ 
 

 
En effet, nous avons œuvré en équipe au service des clubs, des licenciés et du District de 
Vendée. 
 
Ce bilan est le fruit d’une équipe qui n’a pas failli dans sa capacité à la mise en place d’actions 
concertées dans la transparence à travers les différents contrats et conventions. 
 
Nous avons, en équipe œuvré pour maintenir le cap au service  des clubs, des licenciés et du 
Football Vendéen.  
 
Malgré des divergences, tout le monde a tiré dans le même sens dans un stress permanent 
constitué de la responsabilisation juridique et de la judiciarisation… 
Mettre des moyens au service des clubs et des licenciés, c’est essentiel. 
 Mais la véritable mission de notre football doit s’inscrire dans notre société où nous avons le 
devoir de jouer pleinement notre rôle. 
 

 Former des jeunes, des éducateurs, des arbitres, des dirigeants. 
 Lutter contre le racisme, la xénophobie et toutes les exclusions. 
 Protéger la famille la plus exposée, celle des Arbitres. 

 
Le Sport n’est il pas l’école de la vie ? 
 
Nous devons affirmer notre présence, c’est un message sportif qui tend à gommer l’image 
négative que l’on veut bien donner parfois au football. 
Bien sur il nous faut des hommes et des femmes (élus, cooptés  ou permanents) pour vous faire 
vivre cette passion. 
Nous sommes dans la période des assemblées générales des clubs avec des élections. 

 
Aussi certains d’entre nous, d’entre vous vont tourner la page, d’autres vont nous rejoindre. Le 
football lui avec ses joies, avec ses peines continuera inlassablement. 
 Mais rien ne peut se faire sans vous et sans une administration (District, Ligue, FFF) 
performante. 
Au cours de ce mandat, elle a été au cœur de nos préoccupations car je sais et nous savons ce 
que vous attendez d’elle. 

 
L’équipe des salariés du District doit demeurer avant tout au service des Clubs et du Football 
Vendéen. 
C’est une équipe qui s’est adaptée, réorganisée et qui a acquis de nouvelles compétences. 
 
Voici donc que cette mandature s’achève. J’ai vécu en tant que responsable de notre football 
départemental des années pleines et riches. 

 
 Je ne peux en retenir que deux facettes, deux images : 
 

 Une Négative 
Lorsque je vois où peuvent mener certaines dérives, (individualistes, tricherie), certaines 
violences. 
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 Une très Positive 
L’engagement de ces dirigeants bénévoles qui œuvrent pour y retrouver et faire partager  
cette passion, cette simplicité, dans le meilleur esprit au service du Football. 
 
Avant de conclure, je souhaite remercier en votre nom et en mon nom personnel trois grands 
serviteurs du football qui n’ont pas souhaité renouveler leur mandat.  
Il s’agit de Claude BARRETEAU, Jean-Claude BLE et Joël POIRAUD, tous les trois avec 
leurs compétences et leurs qualités différentes mais tous les trois aussi passionnés, dévoués 
et amoureux du Football.   
 
Ce n’est pas sans un pincement au cœur que nous perdons des serviteurs de ce calibre. 
 
En les remerciant tous les trois, je remercie tous ceux qui au long d’une vie de passion ont 
œuvré dans le meilleur esprit pour notre sport. 
Ce sont eux aussi qui forgent l’image de notre Football respecté et envié.  
 

 
 Présentation des candidats au Conseil, par le Président de la Commission de 

contrôle et Surveillance des Opérations électorales 
 
M. GRATTON présente visuellement les candidats aux élections pour le Conseil de District et invite 
les électeurs à se présenter aux urnes pour vote à bulletins secrets. 
 
Résultats des votes : 
INSCRITS : 1649    VOTANTS : 1389   SOIT 84,23 % de participation 
Majorité absolue : 695 voix 
15 membres à élire + 3 es-qualités. 
 

NOM PRENOM CLUB 
NOMBRE 
DE VOIX RESULTAT 

ALLO Yvon FC ST JULIEN-VAIRE 1344 ELU 

BLANCHARD Alban POIRE SUR VIE VENDEE FOOTBALL 1322 ELU 

BURGAUD Lionel USM BEAUVOIR SUR MER 1338 ELU 

CHATAIGNE Joël RS LES CLOUZEAUX 1324 ELU 

COIRIER Michel SVF BENET DAMVIX MAILLE 1238 ELU 

COUTURIER Didier MAREUIL SUR LAY SC 1319 ELU 

DUPONT Stéphane F. AIZENAY 1313 ELU 

DURAND Alain Membre individuel 1324 ELU 

GADE Gérard Membre individuel 1342 ELU 

GAZEAU Jean-Jacques Membre individuel 1348 ELU 

GERY Marcel POUZAUGES AC 1331 ELU 

JAUNET  Claude US ST ETIENNE PALLUAU 1306 ELU 
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MICHAUD Denis POIRE SUR VIE VENDEE FOOTBALL 1226 ELU 

PEROT Denis VENDEE LUCON FOOTBALL 1299 ELU 

RICHARDEAU Jean-Pierre ESCL COTE DE LUMIERE ANGLES 
TRANCHE 1351 ELU 

Représentant des éducateurs :     

ROBIN  Gilbert ES CHÂTEAU D'OLONNE 1300 ELU 

Représentant du Foot diversifié : 

TRICHET Henri FC GENERAUDIERE LA ROCHE 1345 ELU 

Représentant des Arbitres :   

BERNARD Christian US STE CECILE 1337 ELU 

 
Les nouveaux membres du Conseil sont invités à se réunir pour proposer le Président du District. 
 
Après délibération, le Conseil propose Alain DURAND, à la Présidence du District avec 15 voix 
"POUR" et 1 abstention. 
 
M. GRATTON, après consultation de l'Assemblée et sans avis contraire, ni abstention, procède au 
vote à main levée.  M. DURAND se retire de la salle. 
 
M. DURAND Alain est élu à l'unanimité. 
 
M. DURAND remercie l'Assemblée pour la confiance qui lui est à nouveau témoignée. 
 
 

 Intervention de Monsieur le Président de la Ligue Atlantique 
 
M. TRONSON évoque 3 sujets qui seront soumis au vote, lors de l'Assemblée Générale de Ligue, le 
28 juin à STE LUCE SUR LOIRE : 
 

- représentation des clubs aux assemblées, par la mise en place d'une pyramide participative : 
 pour permettre une approche de proximité avec une meilleure participation  

• clubs régionaux  AG régionale 
• clubs départementaux  AG départementale 
• Grands électeurs de secteurs : ils porteront les voix des clubs du 

District et du secteur 
• Mise en place souhaitée dès octobre 2008 si vote par l'Assemblée le 

28 juin 2008. 
 

- Exclusion temporaire : 
o 25 % de baisse des dossiers régionaux disciplinaires 
o Le carton blanc va différencier les fautes comportementales et les fautes de jeu 

pour éradiquer la violence et la tricherie 
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- Avenir de nos médias : 

o Que faire d’ATLANTIQUE FOOT ? 
 1 – Disparition immédiate 
 2 – Conversion du support papier par un mensuel ou bimestriel 
 3 – La vie des secteurs – mise en place d'un capteur d’information qui ferait 

remonter l’information (actualité des clubs de proximité) 
 4 – Maintien du journal comme actuellement, mais avec un seul abonnement 

obligatoire par club. 
 
  

 Intervention de M. BLE, présentation des modifications et création de compétitions 
 
M. BLE, présente aux clubs les différentes propositions et fait procéder au vote à bulletins 
secrets : 
 
Coupe de Vendée des Réserves         
1 - Accessible aux équipes réserves évoluant de la DH à la 3ème Division (une par club) 
OU 
2 - Accessible aux équipes réserves évoluant de la DDS à la 3ème Division (une par club) 
 
RESULTAT DU VOTE : 75,88 % de OUI pour le choix 2 : Accessible de la DDS à la 
3ème D. 
 
Challenge de Vendée des Réserves         
1 - Accessible aux équipes réserves évoluant de la 2ème D. à la 3ème Division (une par club) 
OU 
2 - Accessible aux équipes réserves évoluant de la DDS à la 3ème Division (une par club) 

 
RESULTAT DU VOTE : 69,06 % de OUI pour le choix 1 : Accessible de la 2ème D. à 
la 3ème D. 
 
Critérium de Vendée          
1 - Accessible aux équipes "A" de la 2ème à la 3ème D. (une par club) 
OU 
2 - Accessible aux équipes "A" de la P. 1ère D. à la 3ème D. (une par club) 
 
RESULTAT DU VOTE : 66,66 % de OUI pour le choix 2 : Accessible de la P. 1ère D. 
à la 3ème D. 
 
Critérium de Vendée des Réserves          
1 - Accessible aux équipes réserves de la 2ème à la 3ème D. (une par club) 
OU 
2 - Accessible aux équipes réserves,  de la P. 1ère D. à la 3ème D. (une par club) 
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RESULTAT DU VOTE : 71,22 % de OUI pour le choix 1 : Accessible de la 2ème D. à 
la 3ème D. Ce critérium concerne les mêmes équipes engagées en Challenge de Vendée des 
Réserves, par conséquent, le Conseil ne donne pas suite à cette proposition. 
 
 
 

 Remise des fanions aux clubs présents, vainqueurs de leur groupe de championnat 
Seniors et Jeunes. 

 
 
 

Fin de l'Assemblée à 22H15. 
  
 
 
 

 
Le Président du District  Le Secrétaire Général  Le Président de la Commission Le Secrétariat 
        De Surveillance des Opérations  
        Electorales 
Alain DURAND  Alban BLANCHARD  Jean-Pierre GRATTON   Lydie SOULARD 


